
11⽉教育委員会定例会議事録

１ ⽇ 時 令和5年11⽉16⽇（⽊） 午後3時00分〜午後3時19分

２ 場 所 湖⻄市役所 市⻑公室

３ 出席者 教 育 ⻑ 渡辺 宜宏
委 員 袴⽥ 雄司 ⻄川 倫予 ⼭下 恵⼦
事 務 局 教 育 次 ⻑(鈴⽊啓⼆ ) 教 育 総 務 課 ⻑(⼾⽥昌宏 )

学 校 教 育 課 ⻑(⿊栁孝江 ) 幼 児 教 育 課 ⻑(岡部考伸 )
スポーツ・⽣涯学習課⻑( ⽵中幹晴 ) 図 書 館 ⻑(菅沼 稔 )
教育総務課⻑代理(仲本真武 )

4 議 案 第 24 号 令和5年度湖⻄市⼀般会計補正予算（第9号）要求につ
いて



午後3時00分開会

(渡辺教育長)　出席は4名、定足数に達しているので、令和5年11月湖西市教育委員会
定例会を開会する。審議に入る前に、議案第24号につきましては、市議会定例会に上
程する前の議案のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項ただ
し書の規定及び湖西市教育委員会会議規則第14条第１項ただし書の規定により、本議
案の審議は非公開としたいが、これに異議はないか。

　　　　　　　　　　　　　　　　（異議なし）
                               
(渡辺教育長)　異議なしと認め、本議案の審議については非公開に決定した。

　　　　　　　　　　　　　　　　（傍聴者退席）

(渡辺教育長)　それでは審議に入る。
議案第24号「令和5年度湖西市一般会計補正予算（第9号）要求について」、事務局の
説明を求める。
(教育総務課長)　議案第 24号「令和 5年度湖西市一般会計補正予算（第 9号）要求
について」、地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和 31年法律第162号）
第 29条の規定により、市長に別紙のとおり補正予算を要求したいので、教育委員会
の意見を求める。令和5年11月 16日提出　湖西市教育委員会　教育長 渡辺　宜宏。
　令和5年 12月議会に提出を予定している補正予算及び債務負担行為について説明
する。補正予算のうち、教育委員会担当課別の要求額一覧は、教育総務課、歳入 450
万 6千円の増額、歳出2,882万 1千円の増額、学校教育課、歳出46万 8千円の増額、
幼児教育課、歳出 376万 2千円の増額、スポーツ・生涯学習課、歳出 70万 9千円の
増額、図書館、歳出 60万 6千円の増額、全体の合計といたしまして、歳入は 450万 6
千円の増額、歳出は3,436万 6千円の増額である。
　始めに歳出について、3款 2項 1目　児童福祉総務費　放課後児童健全育成事業費
の補正額は、337万円で、令和 6年度開設予定の新居小学校放課後児童クラブの施設
運営に必要な備品購入費を増額するものである。
　10款 1項 3目　教育指導費　教育指導関係経費の補正額は、46万 8千円で、職員
の育児休業に伴い、会計年度任用職員報酬を増額するものである。
　10款 1項 5目　教育施設管理費の補正額は、416万 5千円で、白須賀小の浄化槽及
び新居小中の防火設備の定期点検において、不具合を指摘されたため、修繕料を増額
するものである。
　10款 2項 1目　学校管理費　小学校管理運営費の補正額は、各小学校合わせ、525
万円で、各小学校において、効果的な換気対策を行い、感染症を抑制するため、消耗
品費及び備品購入費を増額するものである。
　10款 2項 1目　同じく学校管理費　小学校施設管理運営費の補正額は、1,203万 6
千円で、各小学校の電気料の不足が見込まれるため、光熱水費を増額することに加え、
鷲津小学校等において、エアコン、大型テレビが故障したため、備品購入費を増額す
るものである。
　10款 3項 1目　同じく学校管理費　中学校管理運営費の補正額は、各中学校合わせ、
376万 7千円で、各中学校において、効果的な換気対策を行い、感染症を抑制するた
め、消耗品費及び備品購入費を増額するものである。
　10款 3項 1目　同じく学校管理費　中学校施設管理運営費の補正額は、23万 3千
円で、湖西中学校において、大型テレビが故障したため、備品購入費を増額するもの
である。
　10款 4項 1目　幼稚園費　幼稚園管理運営費の補正額は、鷲津、知波田、新居の各
園合わせ、376万 2千円で、各園において、電気料の不足が見込まれるため、光熱水
費を増額することに加え、老朽化による腐食が激しい遊具の補修等に係る修繕料及び
備品購入費を増額するものである。
　10款 6項 8目　多目的研修施設費　南部地区構造改善センター管理運営費の補正額
は、70万 9千円で、電気料の不足が見込まれるため、光熱水費を増額するものであ
る。



　10款 6項 9目　図書館費　中央図書館管理運営費の補正額は、60万 6千円で、不
足が見込まれる光熱水費を増額し、経年劣化による不具合が指摘されている受水槽を
停止し、直結給水に切り替えるため、工事請負費を増額するものである。
　続いて歳入について、15款 2項 10目　国庫支出金の補正額は、450万 6千円で、
歳出での説明にもありましたように、各小中学校における感染症対策に学校保健特別
対策事業費補助金（補助率1/2）の国庫補助金を計上するものである。
　最後に、債務負担行為について、その年度で事業が終了せずに後の年度にも支出が
続くような場合、予算上あらかじめ後の年度の負担（歳出）を約束しておくものであ
る。
　旧鷲津保育園解体事業については、旧鷲津保育園の解体に係る設計を実施するもの
で、期間は令和6年度まで、限度額は394万 9千円である。
　小学校指導用教科書購入については、令和 6年度から使用する小学校指導者の教科
書を購入するもので、期間は令和６年度まで、限度額は2,168万円である。
(渡辺教育長)　質疑のある方は発言をするように。
(渡辺教育長)　小学校と幼稚園は原油価格の高騰による光熱水費が増額となっている
が、中学校は増額しなくても大丈夫か。
(教育総務課長)　中学校は、電気の使用量が昨年度と比べ減っていることから、電気
料金が高騰しても予算の範囲内に入っており、補正の必要がない。
(西川委員)　学校管理費の備品購入費ですが、具体的にはどういった備品が、この感
染症を抑制するためのものを購入されるのでしょうか。
(教育総務課長)　例えば鷲津小学校ですと換気機能のあるエアコン、それと大型の送
風機、白須賀小学校も換気機能があるエアコン、岡崎小学校も同様である。国の補助
金の財源があり、かかった費用の 2分の 1が補助対象となるが、あくまで感染対策と
いうことで、単なるエアコンではなく換気機能が必要である。各学校から要望として
上がってきたものを、補正予算として計上した。
(西川委員)　児童生徒のいる教室のエアコンを替えるということですか。
(教育総務課長)　補助対象として教室等という定義があり、子どもの教室だけでなく、
職員室なども対象となるが、今回の補正については、全て教室関係である。
(袴田委員)　鷲津保育園解体事業の債務負担行為補正について、最終的にこれは更地
にされると思うんですけど、民間に売り渡すというか、そういったことをすることに
よって、人口増加に役立てるってこと等も今後は出てきそうですかね。
(教育総務課長)　跡地利用については、はっきり決まっていないが、更地後に測量、
調査をした上で、売却という形になると思われる。
(山下委員)　保育園の解体ということで、新居の第 2保育園がまだそのままになって
いるっていう話を聞いたのですが、そこはどうなっているのですか。
(教育次長)　今は倉庫になっており、何も使っていない。まだ未定だが、市役所の建
て替え時に、倉庫としての活用なども検討できる。
(山下委員)　まち歩きに関連した施設になると、エリアが広がり、観光につながって
いくといいなと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　

(渡辺教育長) それでは、議案第24号「令和5年度湖西市一般会計補正予算（第9号）
要求について」を採決を行うがよろしいか。本案を原案のとおり承認する方の挙手を
求める。

（挙手全員）

(渡辺教育長)　挙手全員である。よって、議案第24号「令和5年度湖西市一般会計補
正予算（第9号）要求について 」は原案のとおり承認された。
(渡辺教育長)　ここで、暫時休憩とする。

　　　　　　　　　　　　　　   午後3時17分休憩

　　　　　　　　　　　　　　   午後3時18分再開

(渡辺教育長)　休憩を解いて会議を再開する。



(渡辺教育長)　本日の案件については、これをもって全て終了した。
　これにて、令和５年11月湖西市教育委員会定例会を閉会する。

閉　会　　　午後3時19分終了


